

令和3年度 第3回

日南市教育委員会

会議録

令和3年6月24日(木) 午後3時から
日南市役所・プレハブ会議室（北301号室）

- 1 会議の名称 令和3年度教育委員会 第3回会議（定例）
- 2 会議日時 令和3年6月24日(木)
午後3時から午後3時30分まで
- 3 出欠確認
 - (1) 出席委員 都甲政文 郷谷純一 崎村洋子 黒木由香 別府信一
 - (2) 事務局 教育部長兼学校教育課長
生涯学習課長
学校教育課学校教育担当監
学校教育課管理係主査
生涯学習課長補佐
- 4 場所 日南市役所・プレハブ会議室（北301号室）
- 5 傍聴者 0名
- 6 開会
【都甲教育長】
「それでは、令和3年度第3回日南市教育委員会定例会を始めさせていただきます。」
- 7 出席者及び傍聴者確認

【都甲教育長】
「出席者の確認をいたします。教育委員5名全員出席でございます。事務局の出席者の確認をお願いします。」

【甲斐部長】
「事務局は、全員出席です。」
- 8 活動報告
 - (1) 教育長活動報告
【都甲教育長】
・6月2日、校長会がございました。5月の下旬に県北で教職員の逮捕事案がありましたので、それを受けて、危機管理の対応について再確認することを伝えました。また、メンタルチェックについても個々で実施するよう伝えました。

・同日、戸村様より図書購入のための費用を寄贈していただきました。例年同様に計画的に使わせてもらおうと考えております。

・6月7日、自転車用のワイヤーロック寄贈式及び自転車盗難防止モデル指定校交付式がございました。今年も日南地区遊技業防犯組合様より市内の中学1年生と高校1年生にワイヤーロックを寄贈していただきました。また、吾田中が盗難防止のモデル校に指定されました。

・6月10日、文化財愛護少年団結団式及び時の記念日式典がございました。飢肥小学校6年生の文化財愛護少年団結団式と、時の記念日の式典に参加させていただきました。6年生は運動場そばの鐘をグループに分かれてつきました。

・同日、教科書南那珂採択地区協議会がございました。南那珂地区で使用する中学校の教科用図書を昨年検討しましたが、社会科の歴史について再度採択する必要が出てきたため検討することとしました。

・6月15日、絵本の寄贈がございました。日南商工会議所青年部より、洪沢栄一の絵本「おかねってなあに？」をいただきました。図書館と各小学校に置く予定です。

・同日、官公庁連絡協議会がございました。国や県の出先機関の所属長から組織され、情報交換等によってお互いの連携を深めていくことを目的に、年2回集まる会議に参加しました。

・6月16日、教頭会がありました。8月の校長任用試験に向けて留意事項を伝えるとともに、激励もさせていただきました。また、職員に寄り添う教頭として力を発揮してもらうため、「傾聴」について気を付けて欲しいことを伝えました。

・6月17日、租税教育委嘱校訪問がございました。北郷中学校が今年度から2年間租税教育推進校の委嘱を受けることということで、税務署職員とともに学校を訪問し委嘱状を校長先生にお渡ししました。

・6月18日、いのちの教育研究授業に参加させていただきました。前日も北郷中学校であったのですが、今回、飢肥小学校1年生の授業を参観させていただいたのですが、非常に興味深い授業でありました。委員の皆様にも感想をいただければと思います。

・6月23日、臨時中学校長会がございました。制服検討に係るこれまでの経緯の確認と、今後について理解を深めてもらいました。

(2) 委員活動報告

【別府委員】

18 日のいのちの教育研究授業を拝見させていただきました。1 年生を対象にした授業で、先生達も大変だったと思うのですが、内容がとても素晴らしく、子ども達の様子が少しずつ変わっていくのを目の当たりにして、感じたのが、ぜひとも参観日と一緒にしてもらおうと、もっと新しいものが生まれるのではないかと思います。引き続きこういった機会があればまた参加させていただきたいと思います。

【黒木委員】

17 日北郷中の3年生と、18 日の飢肥小1年生の授業を拝見させていただきましたけど、1年生と3年生の授業の内容も変わり、授業を受ける子ども達の反応も違ってました。授業を受けた今の1年生が、中学3年生になったときが楽しみだなと感じました。また、各学年の色々な項目の授業を機会があれば見させていただきたいと思いました。また、別府委員も話されたのですが、このような授業を親子で学ぶことができればいいのではないかと思います。素晴らしい取り組みだと感じましたので、積極的に参加したいなと思いました。

【崎村委員】

中学校、小学校の授業に参加させていただいたのですが、いのちの教育がはじまるという中で、望まない妊娠を避けるためというすごく重い題材があったのと、性に関する色々な問題も入ってるので、小学校1年生の時にはプライベートゾーンということでもまずは入り口としているのだろうなど。そして、中学校3年生の時の授業は、望まない妊娠の入り口に入っているのだろうなど。先ほど黒木委員が言われたようにこの子たちが中学校3年生に上がるまでにいろいろな思いが詰まった授業を少しずつして行って、中学を卒業して高校生、大学生になった時にもっと気を付けなければならないということを学んで欲しいと思いました。

【郷谷委員】

両日の授業に参加させていただいたのですが、北郷中学校では、タブレットをうまく活用しながら授業をしていましたが、生徒達が積極的な意見が出るなど感心して聞いていました。飢肥小学校は、終わった後の先生との意見交換会でもあったのですが、子ども達の色々な意見を吸い上げて授業をされていたので、さすがだなという印象を持ちましたし、9年後の子ども達がどうなるか楽しみな授業だったと思いました。

9 前回の議事録承認

第2回の議事録について了承

10 議題について

協議1 教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価について

(蛭原主査)	教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価について説明。
(都甲教育長)	これについてはよろしいでしょうか。

協議2 法令・条例に基づく委員の任命・委嘱について

(長本課長)	法令・条例に基づく委員の任命・委嘱について説明。
(都甲教育長)	これについてはよろしいでしょうか。

協議3 ふれあいコミュニケーションについて

(蛭原主査)	ふれあいコミュニケーションについて説明。
(都甲教育長)	今年度、意見交換を行いたい団体はありませんか。
(崎村委員)	障がい者教育というものがあると思いますが、困りことを抱えている子ども達に対して、そういう専門家達の話とか、黒潮支援学校の先生の話も聞いてみたいと思います。
(都甲教育長)	特別支援関係ですね。ここ4～5年はそういうのがないですね。
(崎村委員)	保護者の話も聞けるといいかなと思うのですが、なかなか難しいと思うので、黒潮支援学校の現状とか今抱えている問題とか。今幼児教育まで関わっているのだけれど、1年生に上がってからの繋がりがあまりできていないと以前聞いたので、一つの課題かなと思っています。
(都甲教育長)	くろしお支援学校には地域コーディネーターといって市内学校の色々な相談事を請け負っている先生がいらっしゃいますので、市内の状況についてはご存じになられていると思います。
(崎村委員)	以前、文化財等でボランティアを募集されてた時に行ったりしたんですが、その時に支援学校に愛泉会日南病院に入院している子ども達も参加されてて、すごく楽しんでたと記憶しています。この

(都甲教育長)

コロナ禍の中ではそういう行事参加ができなく、繋がりが今ないんだらうなと思っているところがあります。

今回は特別支援教育ということでの的をしぼって、特別支援学校を見学するのもいいし、例えば、幼教部会のように日南市の特別支援の先生たちの部会もあるので、そういった人たちとの意見交換とかでもいいと思います。

それでは、今年は特別支援教育ということで、日程等を調整して進めさせていただきます。

報告 1 6月議会上程議案等について

(甲斐部長)

6月議会上程議案等について説明(学校教育課分)。

(長本課長)

〃 (生涯学習課分)。

(別府委員)

留守番電話に関して、人数割合的に吾田小学校が入っていないのはなぜでしょうか。

(甲斐部長)

すでに吾田小学校だけ留守番電話制度を入れています。3月にモデル的に実施したところ、かなりの効果があったということで、今回補正要求したところです。

1 1 その他

(1) 7月行事予定について

(2) 第4回 教育委員会会議(定例)

① 日時 令和3年7月20日(火) 午後3時から

② 場所 日南市役所・プレハブ会議室(北301号室)

1 2 閉会